

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Violences en milieu scolaire : gouvernement et APE pour une synergie d'actions

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**S**OUCCIEUSES de préparer la prochaine rentrée des classes, prévue le 5 septembre, dans un climat apaisé, la ministre de l'Éducation nationale, Camélia Ntoutoume-Leclercq, et sa collègue déléguée, Sylvine Aubierge Ngoma, ont eu une séance de travail le 18 août dernier avec les responsables des associations de parents d'élèves. Y ont notamment pris part, la Fédération nationale des parents d'élèves (Fenapeg), la Coordination des associations des parents d'élèves du Gabon (CAPEG) et le Conseil national des parents d'élèves (CNPE). Une réunion de travail qui a

permis aux deux membres du gouvernement de travailler en étroite collaboration avec ces entités dans le but de mettre fin à un certain nombre de fléaux dont les violences en milieu scolaire.

"Cette réunion a consisté, de façon générale, à préparer la rentrée scolaire 2022-2023. Il était question de faire un bilan de l'année écoulée. Nous avons parcouru ensemble les points positifs de l'année dernière et les points à améliorer. Parce qu'il n'en demeure pas moins qu'au-delà des efforts qui ont été faits, il y a beaucoup de points à améliorer", a précisé Sandrine Carole Mekame, vice-présidente de la Fenapeg.

Avant d'ajouter que "nous avons mis un accent sur les

violences en milieu scolaire, parce que ce point nous préoccupe depuis longtemps. Nous travaillons dessus et il y a des améliorations. Nous allons nous retrouver entre parents pour voir les points faibles de la stratégie qui est adoptée en ce moment et voir comment nous pouvons l'améliorer parce que la thématique des violences scolaires reste vraiment une préoccupation. Non seulement pour les parents, mais aussi pour les autorités de l'Éducation nationale".



Photo: H.N.M

Les membres du gouvernement et les responsables des APE lors de la réunion préparative de la rentrée.

## Religion: l'Église synagogue du Gabon en campagne d'évangélisation

Photo: Antoine ESSONE NDONG



Les fidèles prenant le départ de l'évangélisation.

ENA  
Libreville/Gabon

**I**LS étaient plusieurs centaines de fidèles, membres de l'Église synagogue du Gabon (SDG), à se déployer samedi passé en divers endroits de Libreville aux fins d'évangélisation.

Une mobilisation monstre sous la conduite de leur leader, le prophète Emmanuel Ndzoma, qui s'inscrit sous le thème " Le réveil de l'église au Gabon ". Et ce dernier de s'interroger à juste titre : " N'est-ce pas, selon les saintes Écritures, que le pays est renseigné sur sa destinée par les prophètes? " Aussi, une grande croisade est-elle prévue dans ce sens à l'occasion de laquelle de nombreuses thématiques seront

abordées. De fait, le thème du " réveil ", qui est récurrent dans le fonctionnement de cette communauté, indique la nécessité de l'unité de l'église de Dieu au Gabon et l'intérêt pour ses fidèles de s'accorder sur la mission principale du corps de Christ dans ce pays. L'évangélisation, qui s'est déroulée aussi bien à l'ex-Gare routière de Libreville, au Rond-Point Nzeng-Ayong, qu'aux Charbonnages ou au Carrefour GP, est le prélude à la grande croisade prévue du 26 au 28 août à Owendo au stade Idriss-Ngari. Celle-ci, qui en sera à sa 4e édition, n'avait plus eu lieu en raison des restrictions liées à la pandémie de Covid-19.

## Centre hospitalier régional d'Oyem : le budget 2022 arrêté à plus d'un milliard de francs CFA

E.EBANG MVE  
Oyem/Gabon

**L**E Centre hospitalier régional d'Oyem (CHRO) – encore appelé hôpital canadien – vient d'organiser son Conseil d'administration dans le chef-lieu de la province du Woleu-Ntem. En présence du président du Conseil d'administration (PCA), Jean-Michel Ella Essone, et du directeur général dudit établissement, Rick Lauvien Engouang Mezang. Au cours des travaux tenus de 8 h 30 à 19 h 30, les participants ont procédé à l'examen du compte de gestion et de celui administratif de l'exercice 2021, l'adoption du programme annuel des activités, la présentation et l'adoption du projet de budget de l'année 2022. Au terme d'un exercice fastidieux, ledit budget a été plafonné en recettes et en dépenses à plus d'un milliard de francs CFA.

Selon le directeur général de l'hôpital canadien, les dépenses de ce budget seront consacrées à l'approvisionnement régulier en médicaments, l'achat d'un nouveau groupe électrogène, la réforme des urgences, la



Photo: EEM

Les administrateurs du CHR d'Oyem lors de leur conclave.

façade de l'hôpital, les services de radiologie et du laboratoire. " Nous prenons cette structure hospitalière dans un certain état. Il était donc question pour nous, de présenter l'ensemble des actions à venir – ou du moins, ce qu'on a déjà fait jusqu'à ce jour – au Conseil d'administration afin qu'il en prenne connaissance et qu'il valide notre feuille de route ", a précisé Dr Rick Lauvien Engouang Mezang.

Selon lui, tous ces services sont à l'origine, soit des soubresauts, soit au contraire d'un très bon fonctionnement. "Si nous mettons notre énergie nécessaire sur ses services, comme il est prévu, puisque nous avons obtenu l'aval du Conseil d'administration, je pense que les jours à venir seront meilleurs

pour cet hôpital ", a-t-il martelé. Le PCA du CHRO s'est réjoui de l'issue des travaux. " Il fallait être réaliste face à la possibilité d'atteindre le budget de l'année 2022. Parce qu'il faut retenir que le budget, ce sont les produits des recettes. Est-ce que le CHRO est aujourd'hui capable d'atteindre ces recettes-là? Il fallait donc être objectif dans ce qui a été décidé", a déclaré Jean-Michel Ella Essone.

Non sans ajouter que "nous disons qu'il nous reste encore 6 mois pour terminer l'année budgétaire. Nous avons vu ce qui a été engrangé en termes de recettes en 6 mois. C'est à partir de ces données que nous avons pu élaborer ce budget qui dépasse légèrement le milliard de francs CFA".